
酒泉卫星发射中心后勤部政委、滕州人杨伟业———

神七发射最怕雷雨天气

□本报记者 董钊

人物：杨伟业大校，酒泉
卫星发射中心后勤部政委，
山东滕州人。这位34年驻守
戈壁的军人的管理职责涉及
到财务、军需、营房等各个环
节，而他却谦虚地自称仅是
一个“粮草官”。

记者(以下简称“记”):一
个山东人来到戈壁滩上的军
营，这种生活上的转变对您
来说难度有多大？

杨 伟 业（ 以 下 简 称
“杨”）：（笑）说真的或许你不
信，当初我真的没有感觉到

难。1974年，我刚刚走出高中
校门，就毅然决然地来到了
基地，当时的想法就是要到
军营里接受锻炼。到这里一
看，我才知道，这里是国家的
导弹卫星发射基地。

记：您来到部队的第一
份工作是什么？

杨：你看过《永不消失的
电波》这部电影吗？我就是做
报务的，成天“嘀嘀嗒、嗒嗒
嘀”。

记：在一些人的理解中，
后勤工作离核心工作好像比
较远。

杨：别人如何理解是次
要的，关键是我们要保持什

么样的工作态度，要明白自
身工作的重要性。尤其是现
在发射在即，更是要求后勤
部每位干部战士都要瞪起眼
来，恪尽职守，正所谓：“兵马
未动，粮草先行。”说的就是
这个道理，而我也只是一个
“粮草官”而已。

记：对于此次发射，你们
对船箭本身都要做哪些后勤
保障工作？

杨：在发射之前很重要
的一环就是加注，加注的是

氧化剂和燃烧剂，燃料供应
充足到位是保证船箭顺利升
空的第一步，这也是我们提
供后勤保障的重点内容之一。
其实，船、箭、塔从运输、测试、
转移到发射的各个环节都有后
勤部的相关人员在参与，这是
我们的职责所在。

记：今天酒泉市下起了
小雨，像这样的天气会对神
七发射产生影响吗？

杨：这样短暂的小雨应
该不会对发射产生影响，发

射时最怕的就是雷雨天气。
从目前我国的航天发射技术
来看，这样的阴雨天气应该
影响不大。

记：您现在还经常回滕
州老家吗？

杨：不经常回去了，工作
比较忙，尤其是有发射任务
的时候。我虽然远在千里之
外，但一直关注家乡的发展。
儿时的记忆里，我们那里的
人都吃煎饼，至今还想念它
的味道。
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重点新闻

本报讯 神舟七号载人
飞船即将发射升空，航天员
将完成具有历史意义的“太
空行走”。神七升空前最后时
刻，伴随宇航员走入太空的
计时装备——— 飞亚达神七航
天表正式曝光。

据悉，神七航天表命名为
“天行者”取太空行走之意，并
蕴涵“天行健，君子以自强不
息”的思想意境。三位航天员
将佩戴“天行者”进入神舟七
号飞船完成太空任务。

据了解，神七航天表在精
确度、防磁等性能方面均达到
国际领先水平，能够承受强震
动以及高能辐射、温差等太空
威胁。据介绍，这款航天表特
别为航天员“太空行走”设计
了30min与45min计时表盘，为
宇航员在规定时间内完成任
务提供技术支持；飞亚达将日
历窗口的日历显示改为AM/
PM显示窗口，这样在45分钟
一昼夜轮回的宇宙中，保障宇
航员的生活规律可以同地球
时间同步。 （陈卫红）

太空行走计时装备

拥有“特异功能”

中国航天事业取得了长足发展,一代代的航天人

为此付出努力。航天事业成功背后，多少钢铁战士常年

驻守，甘做幕后英雄，他们当中就有不少是山东人。从

今天开始，本报将连续报道这些在酒泉卫星发射中心

不同岗位上，为中国航天事业默默奉献的山东老乡。

杨伟业（左）接受本报记者采访。


